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Rencontre avec Jordan Bardella, 
tête de liste RN Ile de France pour les régionales 2021

Zoom le 9 juin 2021
avec 10 représentants des fédérations AFC d’IDF

Connexion à 17h – fin 18h15

Nous commençons par une présentation rapide de chaque participant  Prénom, nom, "titre" AFC et
nombre d'enfants et petits enfants. Philippe précise que nous sommes le 2ème mouvement familial
de France et très influent dans le monde catho....
30 minutes pour les 6 questions dont 1 sur la bioéthique
10  minutes  de  reprise  par  Philippe  pour  donner  la  parole  à  JB  sur  un  sujet  qu'il  souhaiterait
approfondir. JB accepte notre plan ainsi que l’enregistrement de l’entretien.
Jordan Bardella :  25 ans,  pas d’enfant,  en couple et pas marié mais y  pense !  3 ans d’études de
géographie, actuellement conseiller régional IDF et conseiller européen.  Vice-président du RN

En italique, nos questions.

Loi de bioéthique

Pour tous, la loi de bioéthique = PMA pour tous que nous appelons, PMA sans père mais il y a bien
plus.
Quid des chimères animal/homme et des embryons génétiquement modifiés ? : qu’en pensez-vous ?

Depuis 70, recherche de la « vérité biologique »
Cette nouvelle loi ne permettrait pas de connaître ses parents.
Opposé à la PMA qui entraînera la GPA
En sus, la PMA va générer une discrimination pour les couples d’hommes/couples de femmes ; risque
d’ouvrir mécaniquement la porte à la GPA.
Fin 2019, M. Le Pen a souligné ces réserves plus celles de l’académie de médecine : l’enfant n’est pas
un objet du marché.
Les sujets de société doivent être traités par référendum.
Il faut des débats importants. 
Je  me  souvient  de  la  brutalité  avec  laquelle  a  été  appliqué  cette  réforme,  y  compris  pour  les
manifestants.
Or,  le parlement aujourd’hui  n’est pas représentatif : notre parti qui fait  11 millions de voix à la
présidentielle, n’a que 6 députés : cela rend compliqué notre travail  parlementaire et les débats,
surtout de société.

Prévention  des  addictions  et  comportements  à  risque,  dont  l’addiction  à  la
pornographie

Solidays fait la part belle à la pornographie et est ouvert aux mineurs  : Quelle est votre position sur ce
festival ? Quelles mesures proposeriez-vous ?
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Durant la mandature précédente le parti à  travaillé sur les addictions de drogues, surtout.
Il y a des en même temps de Macron mais aussi de V Pécresse.
V Pécresse a fait campagne sur la défense de la famille, a soutenu LMPT et a intégré des militants de
Sens Commun…. et...
Le parti a toujours émis des réserves sur cette manifestions (regarder l’historique des votes).
Nous souhaitons une prévention.
Mais, lycées = région, collège = département, primaire = municipalité 

Il faut agir avant en primaire et aux collèges, faire de la prévention et faire attention aux subventions
versées.
Le parti n’a pas voté pour les subventions à Solidays. Nous défendons la liberté
Mais l’argent public mérite une transparence et un certain intérêt.…

Alternance et apprentissage :

Que sera-t-il fait pour les favoriser dans les parcours d’études longues, surtout sur les régionales  ?(et
en élargissant)

En 2018, les régions ont perdu leur compétence là-dessus.
Reste juste les filières agricoles et bois => juste filières professionnelles spécifiques et  la région ne
peut influer que sur les infrastructures : pas sur les formations !;
Le RN pense que le collège unique n’est pas la meilleure solution.
Le RN pense qu’à 16 ans, le jeune peut exprimer ses souhaits et on voit déjà bien ses préférences,
plus Sciences Humaines ou plus professionnelles.
Le RN est réservé sur le collègue unique et veut orienter les jeunes vers des filières manuelles ou
professionnelles qui ont été dévalorisées, au  grand désarroi des chefs d’entreprises, manquant de
main d’œuvre et  obligés de  remplir  leurs emplois avec des jeunes d’origines étrangères dont de
filières de l’Est.
La  région veut surtout  miser  sur  les  entreprises.  Veut  mettre en place un fond de 500  millions
d’euros, pour aider aux créations des moins de 30 ans. …
La région doublerait la mise du jeune, jusqu’à un plafond de 5000 €. 
Donc  problème  de  la  formation  où  les  jeunes  sont  orientés  vers  les  filières  générales :  des
propositions seront faites pour les présidentielles.
La région IdF est en avant-poste en France, pour les études, pour le PIB (1/3 du total) etc…
Les bacs + 10 émigrent (souvent pour des questions de normes administratives) à l’étranger, et on
importe des bac – 5.
Aide administrative juridique à la création d’entreprise sera prévue également

Double problème, d’abord un  capital d’amorçage financier (souvent, les jeunes ne connaissent pas
les aides dont ils  peuvent bénéficier)  et  ensuite un accompagnement. .  Le RN défend le guichet
unique pour accéder facilement à l’information

Mariage et divorce, aider à la stabilité des couples ?

50% des couples mariés vont divorcer en région parisienne.
Qu’envisagez-vous ?
Au-delà la question de liberté personnelle, comment aider les couples à réussir leur mariage. ?
Il y a aussi un enjeu économique : pour les personnes qui ont des logements, il faut 2 logements pour
les  gardes  partagées ;  or,  pénurie  de  logements  sociaux.  De  plus,  c’est  catastrophique  en terme
économique (faillite) etc…
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C’est plus le rôle des associations que le mariage se passe bien.
La où la région doit intervenir, c’est sur le prix des logements : permettre de l’aide à l’installation
La famille est le parent pauvre des politiques publiques dans les 2 derniers quinquennats.
La famille reste la cellule de protection et de transmission la plus à même de préserver l’individu et
de préserver le lien social.
La région a des compétences plus restreintes que dans d’autres pays.
Il manque des gardes d’enfants en IdF, de berceaux ds les crèches : le RN veut renforcer les aides
pour les berceaux même si c’est la compétence du département
Soutien  financier  à  faire  sur  les  structures  innovantes :  crèche  en  entreprises,  horaires  décalés,
accueil par intermittence des handicapés légers pour mixité avec les « bien portants ».
Elargir  le  seuil  d’éligibilité  des classes  moyennes,  qui  ne  cochent  jamais  les  bonnes  cases.  Veut
« mordre » sur le bas des classes moyennes
Dé-métropolisation :  souhaite rééquilibrer la région, renforcer la grande couronne, par la création de
nouveaux modes de travail, investissement dans des pépinières d’entreprises pour ramener de la vie
en grande couronne, du lien social,  de dé-saturer la capitale et faire baisser le prix  des loyer et
baisser la pollution. Lutter contre les déserts médicaux.

En conclusion : 
Elargir les seuils d’éligibilité aux aides
Permettre la multiplication des infrastructures pour les entreprises
Réflexion sur la natalité en France déclinante - 2 solutions pour financer les retraites : 

- Appel à l’immigration, défendu par Bayrou
- Le  RN préfère  soutenir  la  natalité,  en s’inspirant du dispositif  hongrois  = accord de prêt

jusqu’à 120 000€ d’accès au logement et le capital du prêt diminue en fonction du nombre
d’enfants. : à partir de 3 enfants le capital disparaît.

-  réflexion sur divers dispositifs d’incitation fiscale pour augmenter la natalité : veut que les
futurs talents viennent de France et pas de l’étranger

- Pour le reste, pense que le tissus associatif doit prendre la relève

Maxime  Minot,  député,  a  fait  un  projet  de  loi  pour  relancer  la  natalité :  N’a  pas  regardé
spécifiquement n’étant pas parlementaire national
Tant que le matraquage fiscal continuera (+ haut prélèvement obligatoire de l’OCDE), les couples ne
feront pas d’enfants.

Logements intermédiaires et problème de mobilité individuelle.

Hauts de Seine, département riche et  pauvre :  beaucoup de familles,  dès que le  1er enfant arrive
quittent Paris car ne peuvent  se loger. Au 2eme enfant, quittent les Haut de Seine, vont plus loin... 
Que faire pour promouvoir le logement intermédiaire ? Pas seulement du logement social pur ?
Pas assez pauvre pour se loger dans le privé ? Trop riches pour avoir des aides.
Questions des mobilités en IDF : offre de Transports en Commun, TC, sous dimensionnée par rapport à
une métropole de 14 millions
Pas d’adéquation des TC mis en avant par la région et le département et les transports personnels  :
les parents amènent leur enfant en voiture et au travail aussi car ils ne peuvent pas faire autrement ;
or en IdF tout est fait pour rendre les transports en voiture infernaux avec les «  coronas-voies » : les
bus roulent sur les voies de voiture => bouchons - pour faire 4 km, les bus mettent 20 minutes de plus
qu’avant !
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Manque d’offre de transport, prix des loyers trop chers, saturation du réseau le tout vient de l’hyper
concentration des activités dans Paris = même frontières qu’au 19eme siècle ou petite couronne,
avec quasiment les mêmes prix des loyers qu’à Paris
La région ne peut faire de miracles : il  y a un manque de terrains.  Le RN souhaite récupérer les
surfaces de bureaux vides.
Pour créer du logement, il y a la loi SRU, mais une autre loi qui fait que toute nouvelle construction
regroupe du social, de l’intermédiaire et  du privé
On  en  peut  pas  passer  sa  vie  en  HLM :  il  faut  donner  la  possibilité  d’occuper  un  logement
intermédiaire pour pouvoir ensuite être maître de son patrimoine. Re-créer un parcours résidentiel.
Dans une ville où on a 70 ou 60% de logement social on arrive à un ghetto, on concentre la pauvreté. 
Arrêter de subventionner cela, car accumulation de difficultés au même endroit. 

Nous voulons que 1 euro dans les banlieues = 1 euro investi dans la ruralité du grand Paris.
Les territoires où l’on a le plus investi sont devenus les  territoire les plus criminogènes.
Faire  des  investissements  d’infrastructures =  pas  opposé au grand Paris  express  pour permettre
l’accessibilité en moyenne/grande couronne. Oui, cela coûte de l’argent, comme dirait Sarkozy : ce
n’est pas l’argent qui fait le projet mais l’inverse.

Les franciliens prennent leur voiture car attendent des TC propres et à l’heure : le RN veut d’abord
rénover l’existant ; cela va coûter de l’argent surtout avec le doublement du tunnel du Châtelet qui
permettrait d’éviter les retards des RER B et D
Il  faut lutter contre les déserts médicaux, car médecins agressés ;  mettre des services publics en
grande couronne et permettre  l’accession à la propriété = dé-métropolisation.

Autre élément :  JB a fait  le  choix d’axer  sa campagne sur  la  sécurité :  la  1ère des  liberté  c’est  la
sécurité
Stalingrad = les enfants doivent enjamber les seringues (financées par la région IdF = opposition à
cela du RN, car pompe aspirante). Les personnes ont été déplacées dans le parc Eole et les enfants ne
peuvent plus y accéder.
Beaucoup de femmes n’utilisent plus les TC = car il faut développer des stratégies d’évitement, faire
attention à tout, car elles y sont importunées.
90% des vols et 63% des agressions sexuelles en Idf sont le fait d’étrangers = chiffres du ministère de
l’intérieur.
Veut renforcer la sécurité dans les TC = chaque gare avec 2 agents de sécurité armés en permanence
en collaboration avec la police RATP 
Egalement un moyen pour éviter la fraude et faire rentrer des recettes
Financement de la mesure avec celle de la ruralité (armes de la police) ; vivre en sécurité = la 1ère des
libertés.

Dernier mot sur les TC : souhaite lancer une consultation sur le transport fluvial dans les six 1 ers mois
de la mandature ; plus possible avec la fermeture des voies sur berges. A été testé en 90 et n’avait
pas marché car la saturation de Paris pas la même qu’aujourd’hui et abandonné car on avait dit que
cela n’était pas rentable : c’est un service public c’est le bien commun.et par définition ne peut pas
être forcément rentable ; veut étudier le tracé et la ligne qui pourrait être mise à disposition des
franciliens, qui sont stressés dans les TC. 
Désaccord sur le rajout d’un impôt supplémentaire et éco-taxe = concerne beaucoup d’entreprises
avec transport en IDF sur l’éco taxe : le RN très réticent à l’écologie punitive car les franciliens n’ont
pas le  choix ;  il  y  a  10 ans,  on leur a dit  qu’il  fallait  acheter  du diesel  ;  maintenant,  on leur  dit
d’acheter de l’électrique et dans 10 ans… toujours les mêmes qui paient, les classes moyennes et
inférieures.
Il y a beaucoup d’argent à récupérer de ce côté là



5

Maintien à domicile des personnes âgées et soutien aux aidants familiaux

Les personnes âgées souhaitent rester à domicile, mais ont beaucoup de difficultés financières. Pour
s’en occuper, il faut au moins 4 personnes pour la maintenir à domicile.
Quelles sont vos propositions ? Et sur les EPHAD ?
Pensez-vous aider les aidants avec des accueils temporaires pour les personnes âgées pour soulager
les aidants ?
Oui, la région peut, doit faire ces choses : recruter, participer à la formation du personnel de santé ;
attaché à l’idée de la transmission et pense qu’on peut impliquer beaucoup de jeunes dans le soutien
aux personnes âgées, en passant par le soutien aux associations en les aidant financièrement.
Dépasse le cadre de la région = on reconnaît le degré de civilisation selon la façon dont les personnes
âgées sont traitées : 
Choqué par la crise du Covid : on a oublié notre dignité, on a laissé mourir seules des personnes
âgées dans les EPHAD avec interdiction de visite des parents.
M Le Pen a déposé en ce sens un proposition de loi = droit opposable à la visite si l’un de nos proches
est en situation difficile ou fin de vie ; ce n’est même pas une question de loi, mais un principe de
civilisation, morale...

Cette période nous a fait oublier nos principes moraux les plus essentiels
Nous souhaitons créer une nouvelle branche de la sécu sur la dépendance.
Proposé aussi par Macron et par Le Pen
Créer cette nouvelle branche intégralement  consacrée à la  dépendance et  revaloriser  les petites
retraites.
Propose une retraite avec 40 annuités pleines pour que si on a un emploi pénible, on puisse sortir au
bout de 40 ans = éthique sociale de prendre en compte la pénibilité de la profession (marin pécheur,
militaire, etc).
Revaloriser  les  petites  retraites,  diminuer  la  pression  fiscale  et  faire  des  économies  sur  les
« mauvaises » dépenses de l’état (la fraude sociale, économie sur accueil de milliers de gens, prise en
compte des rapports de la cours des comptes)
Prendre en compte les publics fragiles, personnes handicapés.
La région a du budget pour aider les aidants, mais il faut passer par les associations.

Les mères de familles au foyer qui élèvent leurs enfants ont de toutes petites retraites.
C’est une discrimination car elle élèvent des enfants qui payent les retraites des autres qui n’en ont
pas eu ; 

Oui, le RN travaille sur ces sujets : dispositif sur le modèle hongrois pour en prendre le meilleur ; il
faut que faire des enfants rapportent quelque chose en matière de justice fiscale

Débat libre et questions diverses 

Espère avoir répondu aux questions.
Est à notre disposition par courriel pour compléter d’autres éventuelles questions.
La loi bioéthique est un sujet important.
Heureux d’avoir eu ce temps d’échange ; curieux de tout et très preneur de propositions ou de ce qui
marche dans d’autres pays.

L’un de nous se dit dubitatif sur un retraire à 60 ans alors que la durée de vie s’allonge
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Pénibilité : envisager un système de retraire avec des départs échelonnées en fonction de la pénibilité
du travail ; or certains à 65 ans sont encore très aptes à travailler (voir 2nde guerre mondiale) ; les
enseignants continent à travailler au delà de 65 ans ! Il faudrait aussi prendre en compte les charges
familiales supportées au cours de la vie.

Oui, bien sûr, le seul régime spécifique qui pouvait poser question était celui de cheminots  ; or il a
été largement modifié.
L’essentiel  ce sont les 40 annuités,  60 ans en fonction de l’entrée dans le  monde du travail.  Or
moyenne  d’entrée  à  22,5  ans  donc  sortie  à  62,5  ans.  Le  COR  indique  que  déficit  des  retraites
diminue, et donc différentiel de 8 milliards est dérisoire ; pour le RN, les vrais problèmes sont le
chômage et la natalité
Macron veut avoir la mainmise sur les 130 milliards du régime privé d’Agirc-Arco.
Le système à point nous rends totalement dépendant de Bercy ; il sera modulé par le parlement sous
la menace du ministre de l’économie. Confier ma retraite à Bercy, je serais prudent...
Partout où il y a eu un régime de retraite par point, il a été dévalorisé
Le COR dit dans la dernière étude que dans 10 ans on va retrouver le niveau de déficit d’il y a 6 ans.
Si  demain  on  fait  les  efforts  partout,  les  50  milliards  de  la  fraude,  les  fausses  cartes  Vital,
l’immigration avec les mineurs étrangers = 50 000 étrangers et on en a 60 000 : les départements n’y
arrivent pas ;  ils  dépensent  plus  en ASE et  « mineurs » isolés  qu’en infrastructures transports ou
santé ! 
Faisons  d’abord  des  économies  avant  de  taxer  les  français.  Macron  reconnaît  d’ailleurs  que  sa
réforme n’est pas urgente.

Que faire des « mineurs isolés » ?
Problème médical : multiplication des pompes aspirantes. Le rapport parlementaire indique que plus
de 2 tiers ne sont pas mineurs ; le seul test, le test osseux, n’est pas obligatoire. Si le « mineur »
refuse, il a une présomption de minorité, tout majeur devient de fait mineur.
Nous proposons la présomption de majorité et pas de minorité.
La France est devenue un hall de gare dont personne ne repart.
Dans les transports pass navigo = 70€  , étudiant paie plus que quelqu’un qui est clandestin
Renvoi chez eux les gens qui n’ont rien à faire chez nous.

Les sociaux-démocrates du Danemark : 0 demande d’asile car les 2 tiers restent sur leur territoire ;
souhaitent que les demandes d’asiles soient traitées sur les territoires du départ dans les consulats.

Nous lui rappelons de nous renvoyer le questionnaire rempli.


